

DIRECTOR, FUNDADOR Y PROPIETARIO

JUAN ECHEVARRÍA Y ÁLVAREZ

PRECIO DE LAS INSERCCIONES

EN LAS PLAZAS			
1.ª	2.ª	3.ª	4.ª
Plazas	Plazas	Plazas	Plazas
100	100	100	100
100	100	100	100
100	100	100	100

Diario de la mañana, con los últimos telegramas y noticias de Madrid, Provincias y Extranjero

Imprenta: Manuel Faza, número 4, bajos

Informaciones Telegráficas, y Telefónicas

Recibidas por hilo directo y particular, con aparatos instalados en nuestra Redacción

LA GUERRA EUROPEA

INFORMES OFICIALES

Parte francés

Madrid 29.—Comunican de Burdeos, que se ha publicado el siguiente parte oficial: El cañoneo hecho por el enemigo ha sido más activo; lo realizó principalmente con piezas del 77 y no produjo efectos. En Bélgica nuestra infantería se ha apoderado de varios puntos de apoyo al norte y sur de Iprés.

En la región norte de Arras el ataque hecho por el enemigo con tres regimientos ha fracasado. También se han hecho varios contraataques por ambas partes.

Entre Somme y Chaulnes ha habido sensibles avances.

En las proximidades de Vailly, nuestras tropas han llegado a esta blaciera en las defensas del enemigo.

En la región del Aisne entre Vailly y Berri Au Bac, un grupo de ametralladoras, una cúpula y una pieza de 30 centímetros, han sido destruidas por nuestros obuses. Uno ha determinado la explosión de una batería enemiga.

En los Vosgos tres contraataques alemanes, con los cuales intentaban recuperar los terrenos conquistados por nosotros días pasados en Bande y Sapot, han sido sucesivamente rechazados.

ALEMANES Y ALIADOS

Poincaré en las avanzadas

Madrid 29.—Comunican de Amsterdam que el presidente de la república francesa M. Poincaré visitó durante la noche última los vivares de las avanzadas, comprobando el excelente espíritu de las tropas.

Aumento de acorazados

Madrid 29.—Según cablegrafían de Londres, el ministro de Marina lord Churchill ha declarado en el Parlamento que Inglaterra aumentará su escuadra durante el año próximo con quince nuevos grandes acorazados y Alemania solo terminará tres.

Beber es

Madrid 29.—Según comunican de Rosterdan, cuenta un periódico germano, que 150 soldados alemanes que interviniéron en la toma de Amberes, para celebrar la victoria, se bebieron en dos horas 1.485 litros de cerveza.

Felicitación

Madrid 29.—Comunican de París que la antigua sociedad de veteranos de la medalla militar, ha felicitado al generalísimo Joffré, por haberle sido concedida dicha insignia.

Declaraciones del duque de Orleans

Madrid 29.—Participan de París, que el periódico *Acción francesa* publica unas declaraciones del duque de Orleans. Muestra éste gran confianza en la acción de los aliados. Elogió al rey de los belgas, a los aliados y a la conducta seguida por todos los funcionarios franceses. Afirma que ha ordenado a sus partidarios únicamente atiendan a la salvación de la patria. Precisa—termina diciendo—que se devuelvan a Francia la Alsacia y la Lorena.

Del consulado alemán

Madrid 29.—De Barcelona dicen que, según el consulado alemán, en Francia, la situación no ha variado. Los ataques de los franceses en el Argonne, fueron rechazados. Al noroeste de Apremont y en la región de los Vosgos, tomamos varias trincheras, a pesar de la violenta resistencia del enemigo.

Insignias devueltas

Madrid 29.—Infermes alemanes dicen que el duque de Orleans ha devuelto al emperador de Austria las insignias del Toisón de Oro.

Nombramiento

Madrid 29.—De Berlín participan que el general alemán Leman, gobernador de Bélgica, ha sido nombrado ayudante del sultán de Turquía, mientras dura la actual campaña.

De la línea de fuego

Madrid 29.—Participan de París que han regresado Mrs. Poincaré y Viviani y los presidentes de las Cámaras, después de visitar diferentes puntos del frente de batalla.

La lucha en Cracovia

Madrid 29.—Informes rusos conceden importancia a la evacuación que al sur y al este de Cracovia han realizado los austriacos, creyendo en fluirán decisivamente en la lucha en esta región.

OTOMANOS Y ALIADOS

¿Contra el canal de Suez?

Madrid 29.—Informes de Amsterdam dicen que 75.000 turcos marchan hacia el canal de Suez. Los ingleses se han fortificado en el camino para impedir el avance.

Un crédito. Petición de Italia

Madrid 29.—De Roma notifican que el Parlamento de Sajonia ha votado un crédito de doscientos millones de marcos para las nuevas necesidades actuales.

El Gobierno italiano ha pedido a Turquía garantías de que será respetado el tráfico en el canal de Suez.

AUSTROALEMANES Y RUSOS

El canciller. El cólera

Madrid 29.—Según dicen de Amsterdam, ha llegado a Berlín el canciller y ministro del interior alemán.

Habiéndose confirmado que se dan casos de cólera en las tropas rusas, se ha ordenado el aislamiento de los prisioneros moscovitas.

Noticias rusas

Madrid 29.—Según comunican de San Petersburgo, los rusos dieron un ataque decisivo el jueves último, arrollando a los austriacos. Estos dejaron 7.000 prisioneros, 30 cañones, 20 ametralladores y varios carros de municiones.

Después de resistir un violento bombardeo, los austriacos abandonaron Czernowitz, huyendo desordenadamente. Las vanguardias rusas entraron en la plaza a primera hora de la tarde.

Los moscovitas alcanzaron a los alemanes en la orilla izquierda del Vístula. En el centro, los rusos ocuparon unas aldeas, después de un asalto a la bayoneta. La caballería rusa derrotó a la infantería alemana, cogiendo varios cañones.

La batalla en todo el frente en tre Vístula y Wartha, continúa favorable para los rusos.

En el frente de Czestochwa a Cracovia, los rusos han alcanzado importantes éxitos, capturando más de 4.000 prisioneros. Un batallón entero, austriaco, se rindió.

Los moscovitas han tomado una posición estratégica en la orilla izquierda del río Rusa, hicieron más de dos mil prisioneros austriacos y cogieron muchas ametralladoras.

Los alemanes se retiraron desordenadamente en la orilla derecha del Vístula, vigorosamente perseguidos. En la catedral de Cracovia, los austriacos han instalado una estación radiotelegráfica y cañones contra los aeroplanos.

La derrota alemana

Madrid 29.—Informan de San Petersburgo que la situación del ejército alemán es casi desesperada, estimándose en los círculos militares que la derrota alemana constituye un desastre sin precedentes en la historia.

Trofeos guerreros

Madrid 29.—Dicen de San Petersburgo que en los combates librados sobre el Vístula, los soldados rusos se apoderaron de la bandera del regimiento alemán número 131.

El zar ha ordenado que se haga una exposición con el material de guerra cogido a los alemanes.

Lotería

Madrid 29.—Dicen de París que el Gobierno ruso ha autorizado una jugada de lotería por valor de diez millones de rublos, destinada a socorrer las familias de los reservistas.

Promesas del zar

Madrid 29.—Informes de origen alemán dicen que el zar ha prometido a los polacos darles una Constitución y organizar un Congreso nacional polaco, con la intervención de fuerzas vivas de Polonia.

Escaramuzas

Madrid 29.—Según informes facilitados por el consulado alemán de Barcelona, solo se registran en Prusia, desde hace días, insignificantes escaramuzas.

Cerca de Loidier numerosas tropas atacaron nuevamente, empezándose una gran batalla.

En la Polonia del Sur, la situación sigue igual.

El combate del Báltico

Madrid 29.—De San Petersburgo dicen que el combate naval en el Báltico, entre las flotas rusa y alemana, fué librado el 14 de Noviembre.

El almirante moscovita decidió sorprender a las fuerzas navales germánicas, estacionadas frente a Libau.

Dispuso que varios buques rusos, disfrazados exteriormente como los alemanes, lograran mezclarse entre la escuadra alemana. Así lo hicieron y una señal convenida rompieron el fuego, causando averías en los barcos alemanes, que regresaron precipitadamente a Kiel.

Situación difícil. ¿Declaración del kaiser?

Madrid 29.—Según dicen de Burdeos, las últimas noticias rusas, aunque incompletas, aseguran que la batalla está ganada por los rusos, si bien aun no se ha logrado todo el objetivo final. Los alemanes, están divididos en tres columnas aún no destruidas, que se defienden tratando de abrirse paso para escapar.

Los críticos militares censuran al general jefe de las tropas germanas por haber pretendido cortar las comunicaciones de los rusos en un terreno tan extenso.

Atribúyese al kaiser la declaración de que antes de que Alemania no pudiera continuar siendo un Estado militar, él y sus hijos buscarían la muerte en el campo de batalla.

AUSTRIACOS Y SERBIOS

Los monitores se retiran

Madrid 29.—Participan de Amsterdam que el día 21 la artillería serbia obligó a retirarse a los monitores austriacos del Danubio.

Desmoralización en el ejército

Madrid 29.—Según participan de Cetina, algunos prisioneros austriacos cuentan que su ejército se encuentra desmoralizado y descontento, habiéndose registrado varios casos de sublevación de sus jefes.

AUSTRIACOS Y MONTENEGRINOS

Los austriacos rechazados

Madrid 29.—Según comunican de París, el consul de Montenegro en aquella población, ha publicado la noticia de que ocho batallones austriacos atacaron al ejército montenegrino, sobre el Drina, siendo rechazados, con grandes pérdidas.

La derrota

Madrid 29.—Informes franceses dicen que el Gobierno montenegrino ha declarado que han sido derrotados después de cuatro días de batalla diez mil austriacos, los cuales se retiraron en desorden, abandonando muchos prisioneros.

POR TELEGRAFÍA SIN HILOS

De Inglaterra

Madrid 29.—Radiogramas ingleses dicen que se espera de un momento a otro un nuevo esfuerzo alemán para pasar el canal de Iser.

El gran duque Nicolás, generalísimo de los ejércitos rusos ha declarado que éstos siguen victoriosos en todas las luchas.

Ciento treinta mil alemanes se encuentran envueltos por los moscovitas.

Varias divisiones germánicas han sido totalmente aniquiladas.

De Alemania

Madrid 29.—Radiogramas alemanes dicen que, según informes de Constantinopla, los turcos rechazaron en el valle de Tochorot varios intentos de salida, por parte de los rusos.

Los otomanos han avanzado en la región de Atzoara, llegando a cien kilómetros de Batum.

Es inexacto que los moscovitas rechazaran a los turcos, pues éstos siguen la ofensiva.

Un diario otomano afirma que los ingleses fomentan las rivalidades entre griegos y mahometanos en la isla de Chipre.

Han sido nombrado generalísimo del ejército turco de Armenia, el general alemán Wossel.

SALPICADURAS DEL CONFLICTO

EN SUD AMERICA

En aguas de América

Madrid 29.—Cablegramas de Washington dicen que previa condición de que las demás beligerantes acepten igual compromiso Inglaterra atenderá una petición hecha por los Estados Unidos para retirar de las aguas territoriales de las repúblicas sud americanas los buques de guerra que perturban el tráfico mercantil.

EN RUMANIA

Apertura del Parlamento

Madrid 29.—Dicen de Bucarest, que al mediodía y en sesión ordinaria, se ha verificado la apertura del Parlamento. El rey, durante la ceremonia dió lectura al mensaje de la Corona, en el cual se elogian al rey anterior, y se pide el concurso del Parlamento para facilitar cuanto sea preciso con objeto de hacer frente a la situación actual.

Ante la guerra

Madrid 29.—Informes franceses confirman que se ha abierto el parlamento rumano y se aguardan importantes declaraciones políticas.

Rumania, ha llegado a un acuerdo con Bulgaria.

EN ITALIA

Protección

Madrid 29.—Para proteger a sus nacionales Italia ha enviado a la costa siria el crucero *Calabria*.

Declaraciones del pretendiente

Madrid 29.—Según dicen de Roma, el pretendiente al trono de España, don Jaime de Borbón, ha hecho a los periodistas declaraciones, relatando nuevamente las molestias sufridas en Austria, a comienzos de la actual guerra.

Repitió cuanto ya dijo en Francia a los periodistas, afirmando que un general austriaco se presentó en su castillo de Frosdorf, declarando quedaba detenido. El protestó, haciendo constar que pertenecía a la familia imperial.

A pesar de sus protestas, cinco soldados permanecieron en el castillo, vigilándole.

Don Jaime se trasladó a Viena y presentó al emperador, reiterándole sus protestas.

Las autoridades pusieronle en la alternativa de quedar detenido o abandonar el territorio austriaco.

Se trasladó a Suiza, afrontando nuevas molestias.

Los austriacos le secuestraron los automóviles.

De Suiza se trasladó a Lión, dedicándose a curar heridas.

La política

Parlamentarias

Madrid 29.—Mañana se reunirá en el Senado la comisión encargada de dictaminar el proyecto de ley de amnistía.

El jefe del Gobierno asistirá a la sesión que celebrará dicha Cámara, para contestar varias preguntas que le tienen anunciadas algunos senadores.

Manifestaciones de Dato

Madrid 29.—El jefe del Gobierno ha recibido a los periodistas, manifestándoles que en Marruecos no ocurre novedad.

Participó que, acompañado del general Echagüe, había visitado al ministro de Marina, el cual se encuentra muy mejorado y espera poder acudir mañana a la Cámara alta para defender el presupuesto de su departamento.

Hablando de la obstrucción de los catalanistas, repitió sus manifestaciones de ayer; insistiendo en que no presentará el proyecto de auxilios provinciales hasta tanto no estén aprobados los presupuestos.

El tiempo que se retrase la discusión de los mismos—agregó—se retrasará la presentación del proyecto, pues el Gobierno se halla dispuesto a no anteponer nada a los presupuestos. Así lo dije a los diputados catalanistas y a los castellanos cuando me visitaron ayer.

Ignoro si continuará la obstrucción, y desconozco los propósitos que guían a los obstruccionistas. Solo veo, que de continuar en esta forma, llegaremos el 31 de Diciembre, en igual situación que otras veces, a pesar de haber convocado las Cortes con más anticipación que otros años.

En el presupuesto ordinario—prosiguió diciendo el señor Dato—solo pueden consignarse con carácter especial las atenciones urgentes: por tanto las exigencias circunstanciales necesitan plantearse en proyectos especiales.

Terminó diciendo el presidente, que ha sido clausurado el Parlamento inglés, por cuya razón queda únicamente funcionando en Europa el Parlamento español.

N. de la R.—Después de recididas estas noticias, como verán nuestros lectores, hay despachos dando cuenta de haber sido abierto el Parlamento rumano.

La esposa de Maura

Madrid 29.—Se ha acentuado notablemente la mejoría en la enfermedad de la esposa del señor Maura.

El parte facultativo considera pasado el peligro y declarada francamente la mejoría.

“El Liberal”, denunciado

Madrid 29.—Ha sido denunciado *El Liberal* por un artículo ocupándose del kaiser Guillermo II.

Nuevo diputado

Madrid 29.—Ha sido proclamado diputado a Cortes por el distrito de Vivero (Lugo), el candidato liberal triunfante, don José Soto Reguera.

Quiñones de León

Madrid 29.—Ha llegado a Madrid el ministro plenipotenciario de España en Burdeos, señor Quiñones de León.

El tifus en Barcelona

Madrid 29.—El ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, conferenció hoy con el gobernador de Barcelona señor Andrade, quien le manifestó que el tifus disminuye notablemente en la ciudad condal.

La carestía del pan

Madrid 29.—En el teatro Barbieri se ha celebrado un mitin, convocado por la casa del Pueblo, para protestar contra el acuerdo del Municipio, relativo a la carestía del pan.

Presidió Lucio Martínez, no asistiendo el jefe socialista Pablo Iglesias, por encontrarse enfermo.

El presidente explicó los motivos de la convocatoria, hablando a continuación varios oradores, entre ellos el catedrático y concejal socialista señor Besteiro. Todos formularon grandes diatribas contra los concejales de todos los matices políticos, especialmente contra los republicanos que están más obligados a defender los intereses del pueblo.

Dijeron que deseaban solamente moralidad y claridad en todos los asuntos municipales.

Anunciaron que proseguirán la campaña en todos los distritos, contra todos los concejales. Concluyeron manifestando que la Casa del Pueblo se dirigirá a determinadas entidades republicanas para notificarles la conducta que han seguido en la cuestión del pan, los concejales sus correligionarios.

Todos los oradores emplearon unos tonos muy enérgicos y calificativos durísimos.

De Barcelona

La epidemia del tifus

Madrid 29.—Telegrafían de Barcelona que ayer se registraron 64 casos de tifus y 46 infecciones intestinales.

En Badalona se han limpiado las cañerías infectadas.

En la Cámara de la Propiedad se han reunido los propietarios de casas para resolver el problema del agua.

Mitines y veladas

Madrid 29.—Telegramas de la ciudad condal dicen que se han celebrado varios mitines contra la policía y algunas veladas necrológicas en honor de Pi y Margall.

Catedrático fallecido

Madrid 29.—De Barcelona dicen que ha fallecido en aquella población, el catedrático de Derecho internacional, don Juan de Dios Frías y Giró.

Palatinas

Los reyes

Madrid 29.—A las diez de la mañana marchó el rey a La Granja acompañado del marqués de Viana. Se trasladó a Riofrio, regresando a Madrid esta noche.

—La reina doña Victoria está en La Granja una semana.

—La reina madre doña María Cristina se quedará en Madrid con los hijos de los reyes.

De caza. A La Granja

Madrid 29.—Mañana irá S. M. el rey de cacería a los montes de Toledo. La semana siguiente la pasará en La Granja acompañando a la reina doña Victoria.

Miscelánea

Del rectorado a la política

Madrid 29.—En el restaurant “Parisiana” se celebró hoy un banquete en honor del señor Unamuno, para protestar de su destitución del rectorado de la Universidad de Salamanca.

Asistieron al acto los diputados señores Corominas, Ortega y Gasset y Domingo (don Marcelino) y muchos literatos.

El festejado, brindó elocuentemente, entonando un himno al aislamiento individual.

Dijo que nunca fué político; pero ahora, por amor a España, irá a política, llegando hasta donde ésta conduzca.

Accidente automovilista

Madrid 29.—En la carretera Madrid a El Pardo, ha ocurrido accidente automovilista, resultando gravemente herido un joven catalán y una joven alemana, que le acompañaba.

La crisis obrera

Madrid 29.—Participan de Huelva que se ha recrudecido la crisis económica obrera.

El gobernador ha prohibido la celebración de las manifestaciones proyectadas por los obreros parados, a te el temor de que ocurran alteraciones de orden público.

Bolleteros y guardas

Madrid 29.—Según telegrafía gobernador civil de Badajoz, en un dehesa del pueblo de Villanueva la Serena, penetraron unos vecinos con el propósito de llevar bolletos, pero los guardas se opusieron.

Surgió una colisión, haciéndose varios disparos y agrediendo a los dradas.

Uno de los bolleteros resultó muerto y un guarda gravemente herido.

Una expedición a Río de Oro. Varios días de talles.

Madrid 29.—Según telegrafían de Cádiz, se conocen detalles de la expedición a Río de Oro, llevada efecto por una comisión presidida por el comandante don Francisco Ben, cual recorrió 600 kilómetros en días.

España tiene asignado en aquella riquísima región 130 mil kilómetros cuadrados.

Los indígenas acogieron cordialmente a los comisionados y dan muestras de tranquilidad, hasta el punto de no tratar de saquear al va por corsario alemán “Kaiser Wilhelm”, encallado en aquel fondeadero.

El mar está destruyendo el castro de dicho buque, y se teme que intercepte la entrada en el embarcadero.

El crucero “Cataluña”, mandado por el general Pidal, recogió a los expedicionarios, transportándolos a la península.

La crisis obrera. Mitin y manifestación

Madrid 29.—De Cartagena dicen que, procedentes de La Unión, llegaron a aquella ciudad cuatro mil mineros, precedidos de banderas.

En el Teatro Circo se celebró un mitin obrero imponente.

Asistieron al mismo muchas representaciones de los pueblos.

Presidió el acto el compañero Sánchez Delgado, quien expuso la terrible crisis que atraviesa la región murciana, donde hay sin trabajo más de cincuenta mil obreros.

Pronunciáronse otros discursos, mostrándose partidarios los oradores de que el Gobierno adopte medidas para solucionar el conflicto.

Se aprobaron las conclusiones en este sentido: Caso de que no atienda el Gobierno a la región murciana, pedir a los senadores, diputados a Cortes y provinciales y concejales,

